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В рамках форума

На одной дистанции

Одним из главных событий минувшей недели был, конечно же, V Всероссийский

студенческий форум, проходивший в Ростове-на-Дону. Его участниками стали и

наши политехники. В заключительный день съезда молодежи состоялся

легкоатлетический забег, открыл который глава Минобрнауки России Д.В.

Ливанов.

5 сентября на площади перед главным корпусом Донского государственного технического

университета стартовал Всероссийский студенческий легкоатлетический забег. В начале

мероприятия участников поприветствовали Министр образования и науки РФ Дмитрий

Викторович Ливанов и временно исполняющий обязанности губернатора Ростовской области

Василий Юрьевич Голубев. Дмитрий Викторович пожелал ребятам успешно преодолеть

дистанцию в 14 километров и отметил, что лично примет участие в забеге не для того, чтобы

показать высокий результат, а для поддержания здоровья.

В итоге Министр вместе со своим заместителем Александром Алексеевичем Климовым,

директором Департамента государственной политики в сфере воспитания детей и молодежи

Минобрнауки РФ Александром Эдуардовичем Страдзе и председателем Комитета по

молодежной политике Ростовской области Владимиром Николаевичем Бабиным преодолели

маршрут от площади Гагарина до Гребного канала и обратно за 1 час 15 минут и 49 секунд.

Всего в забеге, посвященном 70-летию Победы в Великой Отечественной войне, приняли

участие около 2000 студентов из 37 команд-вузов со всей России, в том числе и политехники,

которых перед отъездом, в пятницу 4 сентября, напутствовал первый проректор ВолгГТУ

Александр Валентинович Навроцкий. А ректор вуза, чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак в

дни проведения форума находился в Ростове-на-Дону и поддерживал наших ребят во время

забега. Дистанцию преодолевали шесть студентов-политехников: Юлия Щербакова, Мария

Железнякова, Ирина Николаева, Владимир Вафин, Артур Шафиков, Даниил Селюнин и два

преподавателя: Вячеслав Викторович Грошев и Николай Анатольевич Меренцов.

Как и обещали наши спортсмены, они боролись до конца и не подвели.

– Подобный забег очень важен для пропаганды здорового образа жизни и личностного

развития, — отметил Дмитрий Викторович Ливанов. Он также пообещал распространить

ростовский опыт проведения забега на последующие студенческие форумы.

Наш корр.
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Событие

Впервые в Волгограде

12 сентября в рамках празднования Дня города в Волгограде впервые состоится

Парад студенчества. Парад станет уникальным и значимым молодежным

мероприятием в жизни города.

Как отмечают организаторы, главная цель мероприятия – сплотить и сблизить волгоградских

студентов, дать возможность им почувствовать себя частью большой дружной семьи, которая

объединяет ребят из разных регионов России, из стран ближнего и дальнего зарубежья.

В грандиозном празднике примут участие студенты из 8 вузов города, в том числе и из

Волгоградского государственного технического университета. Приглашаются все желающие

ребята из ВолгГТУ. Участникам желательно надеть белую футболку.

Сбор начнется в 12:00 на площади перед зданием Волгоградской консерватории им. П.А.

Серебрякова (ул. Мира, 5А). Участники прошествуют до нижней террасы Центральной

набережной, где исполнят песню, написанную специально для этого мероприятия. А затем в

14:00 будет запущен телемост, который будет действовать в 10 городах России. К молодежи

со словами приветствия и напутствия обратятся почетные гости, пройдет награждение

лучших представителей студенчества, состоится принятие «Клятвы первокурсника».

В 16:00 действие переместится на верхнюю террасу набережной, где пройдет фестиваль

студенческого творчества с участием ярких молодежных коллективов города.
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Деловой визит

Высокие гости в ВолгГТУ

ВолгГТУ посетили заместитель директора по научной работе Института проблем

управления РАН им. В.А. Трапезникова (г. Москва), чл.-корр. РАН Дмитрий

Александрович Новиков и проректор по научной работе и инновационной

деятельности Южно-российского государственного политехнического университета

(г. Новочеркасск) Олег Александрович Кравченко. 

Их приезд был совсем неслучаен. Наши вузы связывают многие годы совместной

плодотворной работы. И вот теперь деловые партнеры прибыли в техуниверситет для

дальнейшего развития взаимовыгодного сотрудничества и расширения контактов. Прежде

всего Дмитрий Александрович Новиков и Олег Александрович Кравченко пообщались с

ректором вуза, чл.-корр. РАН Владимиром Ильичом Лысаком. Состоялась обстоятельная

беседа заинтересованных сторон о совместной работе по самым разным направлениям.

После чего для коллег из Москвы и Новочеркасска была организована небольшая экскурсия

по университету, в начале которой было посещение музея истории и науки. Гости с

нескрываемым интересом слушали рассказ первого проректора ВолгГТУ Александра

Валентиновича Навроцкого о годах становления и героическом военном прошлом вуза. Они

также узнали о сегодняшнем дне политеха, его структуре, филиалах, Волжском

научно-техническом комплексе, об участии университета сразу в нескольких очень важных

федеральных программах, о фундаментальных научных исследованиях, которые, как

правило, получают свое практическое применение в самых разных отраслях народного

хозяйства страны.

О некоторых направлениях научно-исследовательской деятельности, над которыми работают

ученые университета сегодня, гостям рассказали начальник управления науки и инноваций

Николай Алексеевич Кидалов, декан факультета электроники и вычислительной техники

Александр Сергеевич Горобцов, заведующая кафедрой «Мировая экономика и

экономическая теория» Лариса Семеновна Шаховская, заведующий кафедрой

«Информационные системы в экономике» Павел Васильевич Терелянский и другие

сотрудники ВолгГТУ. Это была достаточно продолжительная экскурсия по музею, потому что

гости подолгу рассматривали тот или иной экспонат, очень внимательно слушали

выступавших и задавали многочисленные вопросы. Затем состоялось посещение

научно-технической библиотеки и нескольких лабораторий.

Андрей Аликбаев.

Фото Ильи Скворцова.
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Заметки с ректората

Задача – двигаться вперед

В ВолгГТУ состоялось очередное заседание ректората.

В начале заседания ректор вуза, чл.-корр. РАН В.И. Лысак рассказал об итогах поездки

делегации техуниверситета на Всероссийский студенческий форум, отметив, что программа

была очень насыщенной. На 16 тематических площадках обсуждались многочисленные

вопросы студенческого самоуправления, патриотического воспитания. А закончился

Всероссийский студенческий форум большим легкоатлетическим забегом, в котором бежал и

Министр образования и науки Д.В. Ливанов.

Еще одна очень важная тема, которую затронул Владимир Ильич, – это создание в регионе

опорных вузов. Как мы сообщали, этот вопрос уже обсуждался на совещании в

администрации Волгоградской области. Как было там сказано, «создание инновационных

профильных вузов позволит системе высшего образования готовить востребованных

специалистов с учетом интересов экономического развития региона». В ближайшее время

Министерством образования и науки России планируется объявление конкурса на создание

опорных вузов в регионах. ВолгГТУ, вне всяких сомнений, примет участие в этом конкурсе, и

весь коллектив вуза надеется только на победу в нем. «Наша задача состоит в том, чтобы

сохранить, развить все то, что накоплено десятилетиями, и двигаться вперед!» – подытожил

свое выступление Владимир Ильич.

Затем ответственный секретарь приемной комиссии ВолгГТУ Д.Н. Гурулев и руководители

филиалов вуза – Камышинского технологического института и Волжского политехнического

доложили о предварительных итогах приема на 1-й курс. Об этом же речь шла и на

предыдущем заседании ректората, о чем мы достаточно подробно писали, поэтому

останавливаться не будем. Добавим лишь, что прием на контрактную очно-заочную и

заочную формы обучения продолжается до 18 сентября, после этого и подведем уже

окончательные итоги приемной кампании 2015 года.

Еще один вопрос, который рассматривался на ректорате, – это итоги проведения ремонтных

работ и работ по благоустройству территории. С докладом выступил проректор по

административно-хозяйственной работе ВолгГТУ Н.П. Беляк. Николай Петрович рассказал,

что ремонтные работы в этом году проводились сразу по нескольким направлениям: 1-е – это

подготовка к 85-летию ВолгГТУ; 2-е – летний основной ремонт; 3-е – подготовка инженерных

сетей и 4-е – текущий ремонт до конца 2015 года. Все работы, намеченные планом,

выполнены.

Андрей Аликбаев.
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Рабочее совещание

Разговор шел о самом главном

Прошло рабочее совещание комиссии по гуманитарному образованию и воспитательной

работе, которое провела проректор по учебной работе Р.М. Петрунева.

Прежде всего она проинформировала собравшихся о прошедшем в Ростове-на-Дону V

Всероссийском студенческом форуме, в мероприятиях которого принимала участие.

Центральной темой этого студенческого съезда была выбрана «Великая Победа Великой

страны». Форум был очень представительным, отметила Раиса Маратовна, на него собрались

более двух тысяч человек. Присутствовали также представители Минобрнауки России во

главе с Министром Дмитрием Викторовичем Ливановым.

Одним из традиционных направлений работы форума стала площадка «Развитие

студенческого самоуправления». Кстати сказать, ее участники определялись на основе

конкурсного отбора, в котором участвовали председатели или заместители председателей

советов обучающихся (студенческих советов), руководители студенческих профорганизаций,

органов студенческого самоуправления структурных подразделений образовательных

организаций и др.

А знаковым событием стало первое совместное заседание Президиума Российского союза

ректоров и Совета по делам молодежи Минобрнауки России, также прошедшее в рамках

этого форума, где в прямом диалоге смогли пообщаться ректоры и студенты.

Своими впечатлениями поделились и другие участники форума. Председатель профкома

студентов университета Роман Михайлович Кувшинов представлял ВолгГТУ на площадке

соцстандартов – одной из наиболее многочисленных. Разговор шел об индексации стипендий,

пролонгации профсоюзного соглашения и о многом другом. В ходе обсуждения главного

вопроса, подчеркнул Р.М. Кувшинов, участники дискуссии пришли к выводу, что необходимо

вводить новые социальные стандарты.

А заместитель председателя профкома Антон Сергеевич Иванов рассказал о церемонии

закрытия съезда, на которой были подведены итоги его работы. Перед участниками форума

выступили ведущие эксперты сфер образования и работы с молодежью, представители

органов государственной власти, политологи, экономисты, психологи, историки. В течение

трех дней были рассмотрены самые злободневные вопросы, волнующие студенческую

молодежь.

Торжественное закрытие V Всероссийского студенческого форума проходило в

конгресс-холле Донского государственного технического университета. В церемонии также

приняли участие представители федеральной и региональной власти, в том числе глава

Минобрнауки РФ Д.В. Ливанов, врио губернатора Ростовской области В.Ю. Голубев и другие

официальные лица. В своем обращении к участникам форума глава ведомства подчеркнул:
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«Студенты, студенческое сообщество, органы студенческого самоуправления должны

принимать участие во всех серьезных и значимых решениях, затрагивающих условия

обучения и жизни студентов».

На совещании комиссии речь шла и о подготовке к параду волгоградского студенчества.

Были тщательно обсуждены все организационные моменты.

Светлана Васильева.

Фото Ильи Скворцова.
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Добрая традиция

Первый урок для первокурсников

Традиция посещения музея истории и науки ВолгГТУ была поддержана первокурсниками и в

этом году. Ребята считают важным узнать больше о вузе, в который они поступили, об

интересных событиях, связанных с ним.

За неделю на экскурсии в музее уже успели побывать порядка 12 групп с факультетов

экономики и управления, электроники и вычислительной техники, химико-технологического

факультета и др.

Заведующая музеем Светлана Петровна Мишта рассказала ребятам о важных вехах

становления и развития нашего вуза, об его истории в военные годы, о руководителях и

преподавателях, работавших здесь в разное время. Представил экскурсовод и научные

направления, которые развиваются в ВолгГТУ.

Среди удивительных экспонатов музея студенты увидели личные вещи руководителей и

ученых вуза. Например, принадлежавшую первому директору вуза В.Г. Ильинскому книгу

«Что делать?», подаренную ему внучкой писателя Ниной Михайловной Чернышевской в 1947

г.
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Поздравляем!

12 студентов ВолгГТУ и его филиалов – ВПИ и КТИ стали обладателями именных

стипендий Волгоградской области на 2015/2016 учебный год.

Поздравляем стипендиатов:

• Елену Петровну Агаркову,

• Анастасию Николаевну Карагодину,

• Ольгу Алексеевну Савченко,

• Андрея Андреевича Селезнева,

• Любовь Маратовну Сибагатулину,

• Андрея Валерьевича Городжего (ВПИ),

• Яну Александровну Петухову (ВПИ),

• Светлану Алексеевну Ильяшенко (КТИ),

• Татьяну Петровну Лютую (КТИ),

• Алену Александровну Почивалову (КТИ),

• Светлану Алексеевну Рыльщикову (КТИ),

• Татьяну Юрьевну Сухоручкину (КТИ).
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Международная конференция

Предлагается обсудить...

15-17 сентября в Волгограде на базе государственного технического университета

пройдет международная научная конференция CIT&DS Creativity in intelligent

technologies & data science (Творчество, интеллектуальные технологии и обработка

данных).

Главной целью конференции является привлечение широкого круга исследователей и

практиков к обсуждению и обмену опытом в области применения креативных подходов в

поисковом конструировании, проектировании и разработке программного обеспечения.

Официальный язык конференции – английский. В рамках конференции состоятся сессии, на

которых будут представлены презентации статей, отобранных по результатам

рецензирования членами Программного комитета, а также выступления ведущих ученых,

приглашенных в качестве участников конференции. Основные направления конференции:

• Компьютерное творчество в науке и проектировании;

• Автоматизированное проектирование программного обеспечения;

• Извлечение знаний из патентных и открытых ресурсов для решения творческих задач;

• Концептуальное, когнитивное и качественное моделирование в задачах интеллектуального

принятия решений;

• Обработка и анализ естественного языка и изображений;

• Игровые технологии в инженерном образовании и разработка обучающих компьютерных

игр;

• Анализ и обработка данных социальных сетей;

• Системы интеллектуальной поддержки принятия решений в цикле непрерывного

улучшения;

• Креативность в проектировании CAD/CAM/CAE/PDM;

• Интеллектуальная обработка данных в управлении энергосбережением и транспортом;

• E-inclusion: разработка «умных» мобильных приложений для людей с ограниченными

возможностями;

• Интеллектуальные технологии в развитии городов;

• Персонифицированное обучение в интеллектуальных обучающих Web-системах.

В состав программного комитета конференции вошли 96 человек из 16 стран мира. Среди

вузов и организаций участников – 27 представителей России и 34 ближнего и дальнего

зарубежья.
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Знай наших

Востребованные разработки

В рамках федерального акселератора стартапов GenerationS в начале сентября

состоялся корпоративный день ПАО «Московская объединенная электросетевая

компания» (входит в ГК «Россети»).

Поддерживая государственную политику в области развития инноваций, МОЭСК выступила с

инициативой пригласить участников GenerationS на свои объекты и производственные

площадки. Для участников мероприятия состоялись мастер-классы, посещение Центра

управления сетями, экскурсия на подстанцию «Елоховская», демонстрация работы

электролаборатории.

В мероприятии приняли участие команды из Камышинского технологического института

(филиала) ВолгГТУ, занявшие призовые места во всероссийском конкурсе инновационных

проектов и разработок в сфере электроэнергетики «Энергопрорыв» 2013 и 2014 годов. Так,

старший преподаватель КТИ Дмитрий Евгеньевич Титов, один из победителей конкурса,

внедряет на объектах ПАО «МОЭСК» проект «Система мониторинга интенсивности

гололедообразования (МИГ) на проводах воздушных линий электропередачи».

Участники корпоративного дня отметили, что разработчикам крайне важно быть в курсе

потребностей крупных энергокомпаний. Они с благодарностью отмечали интенсивную

программу мероприятия и насыщенность полезной информацией, которую они получили на

корпоративном дне МОЭСК.

Источник: www.moesk.ru
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Не учебой единой

В районе ерика Верблюд

Волгоградская городская общественная организация «Клуб туристов» приглашает

всех испытать свои силы и попробовать себя в роли настоящего туриста,

альпиниста или скалолаза. 

В рамках фестиваля будут поставлены этапы горного, пешеходного, водного и велотуризма,

дистанция спортивного ориентирования, веревочный городок, смонтирован скалодром,

организован концерт молодых музыкантов. Вы узнаете, где в Волгограде и Волжском можно

записаться в школу туризма, пройти подготовку, а потом отправиться в увлекательное

путешествие, в поход.

В фестивале примут участие: Волжский туристический клуб, Волгоградский клуб туристов

(горная, водная секции), Велоклуб «Орион», Волгоградская городская общественная

организация «Федерация альпинизма и скалолазания».

Приходите, будет интересно!

Программа фестиваля:

26 сентября 

12:00 – открытие фестиваля;

12:00–15:00 – работа площадки «Водный туризм»;

13:00–19:00 – работа спортивных этапов;

19:00–20:00 – концерт молодых музыкантов;

27 сентября 

10:00–15:00 – работа спортивных этапов;

15:00–15:30 – закрытие фестиваля.

Мероприятие в ВКонтакте: 

vk.com/event101828460.

Подробности на сайте клуба: turclub34.ru/.

Место на карте «Верблюд»: goo.gl/3tEKwY.
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Волонтерство

Прикасаясь к тайне веков

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

Как вы думаете, где можно встретить летом студентов Волгоградского государственного

технического университета? Да где угодно! Вот, например, на археологических раскопках! А

в самом деле, разве не потрясающе прикоснуться к тайнам древних цивилизаций, узнать, как

жили люди на территории нашей страны много веков назад, пережить незабываемое

приключение, встретить новых друзей?! И пусть пыльно и жарко, и пусть нет цивилизации и

привычных удобств, но именно туда, в степи, едут наши ребята.

Минувшим летом в Международной археолого-географической экспедиции Русского

географического общества «Кызыл – Курагино» в республике Тыва, пройдя серьезный

конкурсный отбор, приняли участие студентка политеха Динара Мурзагалиева и член

волонтерского отряда ВолгГТУ Екатерина Скорикова, ныне магистрант ВГСПУ. Девушки в

числе 70 волонтеров со всей России и зарубежья работали на раскопках скифских курганов,

но в свободное время успели познакомиться с историей, культурой и бытом современной

Тывы.

Кроме того, уже в шестой раз наши ребята, члены волонтерского отряда ВолгГТУ,

принимали участие в экспедиции Волго-Донского археологического общества. Раскопки

проходили на территории Водянского городища XIV в. – древнего города времен Золотой

Орды, расположенного на территории современного Дубовского района. Известно, что

поселение русских появилось в этих местах в начале XIV века и связано с переволокой

торговых судов между Волгой и Доном. С приходом Золотой Орды здесь вырос небольшой, но

достаточно развитый и благоустроенный город. Гибель Водянского городища связана с

войнами внутри самой Золотой Орды.

Ребята из политеха участвуют в этих раскопках с 2010 года. Тогда волонтеров было всего

четверо, а этим летом на раскопках золотоордынского городища поработали уже 18 ребят!

Кто-то смог приехать только на несколько дней, но многие пробыли в экспедиции от начала

до конца, успев в полной мере «впитать в себя» пыль веков, послушать увлекательные

рассказы настоящих археологов об истории этого городища, начать разбираться в монетках и

черепках, побывать в роли дежурных (готовя еду на костре для более чем 70 человек!) и,

конечно же, загорев дочерна. Основной состав экспедиции – это студенты факультета

истории и права ВГСПУ, с которыми у наших ребят давно сложились очень теплые

дружеские отношения (минувшей весной волонтерский отряд организовал два совместных

субботника с ребятами-историками ВГСПУ – на мемориалах «Стена Родимцева» и «Остров

Людникова»). Но и труд наших ребят на раскопках был отмечен – волонтеры получили

благодарственные письма от руководства ВООО «Волго-Донское археологическое общество»

и от декана факультета истории и права ВГСПУ.
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Интерес к истории нашего региона привел этим летом в экспедицию в Дубовку и наших

преподавателей – вместе со своими детьми в течение нескольких дней в раскопках

принимали участие доцент кафедры «Детали машин и подъемно-транспортные устройства»

А.И. Мозгунова и доцент кафедры «История, культура и социология» Е.В. Ануфриева.

Лето может и должно быть интересным, полезным и познавательным! А мы будем ждать

нового археологического сезона. Если кто-то заинтересуется таким видом летнего отдыха, то

всю информацию вы можете получить в волонтерском отряде ВолгГТУ, в к. 122 общ. №1.

А вот что говорят сами волонтеры:

Юлия:

– Раскопки запомнились мне самыми яркими и лучшими впечатлениями! Это был мой

первый выезд, о котором я не пожалела ни капли, столько эмоций! Интересные рассказы

руководителей экспедиции, а так же находки в виде костей, керамики, монет – это было

здорово!

Марина:

– Было необычно жить в палатках, вдали от цивилизации, для меня это было впервые. Но

быть в роли археолога мне понравилось, очень радовалась, когда находила что-либо.

Особенно запомнились вечера, костер, песни под гитару. Скучно не было никогда, поэтому

10 дней пролетели незаметно, и совершенно не хотелось уезжать.

Анна:

– На раскопках было нереально весело. Я не ожидала, что там будет такая дружелюбная

атмосфера. После двух дней мне показалось, что я здесь уже месяц. Вечера у костра были

незабываемыми, на раскопе время проходило незаметно. Я с удовольствием буду ездить туда

каждый год.

Мария:

– Сначала я не знала, как я буду жить вдали от дома и без привычных удобств. Но прожив

там, я поняла, что это очень интересно и весело. 10 дней пролетели незаметно. Когда

приехала домой, то осознала, что безумно хочется обратно.

Иван:

– Многие спрашивают меня, зачем тебе эти раскопки, там же нужно жить в палатке, копать в

самую жару. При таких словах у меня сразу возникает улыбка. И правда, для обычных людей

раскопки означают изнурительную работу на солнцепеке. А для тех, кто там побывал,

раскопки ассоциируются с прекрасными людьми, атмосферой, которая там царит, здешними

традициями и вдохновляющей природой. А самое главное –  это то, что мы получаем

неоценимый опыт в познании истории своего края.

Е.П. Скорикова, 

ведущий социолог ВолгГТУ.
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Крупным планом

Представители важных профессий

Есть сферы профессиональной деятельности, о которых должны знать все. К ним

относится и работа в МЧС. Сотрудники этого ведомства всегда придут на помощь к

людям, оказавшимся в беде (к примеру, потеряли ключи и не могут войти в

квартиру), или попавшим в зону стихийного бедствия (затопления, пожары,

землетрясения, цунами) и т.д.

О сотруднике МЧС Алексее Попове читайте в этой заметке.

Сегодня МЧС России является одним из самых эффективных ведомств с отлаженной

системой оперативного реагирования, на самом высоком уровне решающим задачи по

предупреждению и ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций. Но положительный

имидж такой мощной структуры не возникает сам по себе. Его создают реальные люди,

которые уверенно смотрят в будущее и своим каждодневным героическим трудом стремятся

сделать жизнь нашего общества безопасной. Успех пожарных и спасателей – это спасенные

жизни жителей нашей страны, края, района. Не последней в данной работе является и

профилактика пожаров, которой занимаются федеральные государственные инспектора по

пожарному надзору во всех уголках нашей необъятной страны, порой проявляя энтузиазм, а

главное стремление помочь любому человеку, подсказать, как не допустить беды и соблюсти

правила противопожарного режима, что зачастую позволяет не допустить гибели и

травматизма людей при уже случившихся чрезвычайных ситуациях.

А ведь в данной структуре работают обычные люди, такие же, как многие другие, которые

окружают нас каждый день. Один из таких – старший инспектор отделения надзорной

деятельности по Центральному району г. Волгограда Алексей Попов.

Свой выбор – работать в пожарной охране Алексей сделал в 2003 году, после прохождения

службы в рядах Российской армии. Опыт работы Алексея в должности инспектора, а также

дознавателя отделения позволил не только правильно применять все требования

законодательных актов, но и реально помогать простым людям. Сейчас он работает в

должности старшего инспектора и является одним из самых перспективных сотрудников

своего подразделения.

Работа Алексея заключается в осуществлении надзора за соблюдением обязательных

требований пожарной безопасности и профилактике пожаров, как в жилом секторе, так и на

объектах юридических лиц и предпринимателей, а также расследовании пожаров,

произошедших на территории района. В течение рабочего времени он выходит на объекты,
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расположенные на закрепленном за ним участке для проведения проверок. Также

подразделением, в котором служит Алексей, регулярно организуются профилактические

рейды, в ходе которых проводится разъяснительная работа с населением. Алексей очень

коммуникабельный человек, и легко находит общий язык с людьми. Ему часто приходится

общаться с детьми во время профилактических мероприятий в образовательных

учреждениях. Сами ученики отмечают, что Алексей всегда старается построить беседу о

правилах пожарной безопасности в необычной и интересной форме.

Алексей не собирается останавливаться на достигнутом и будет и дальше стремиться к

самосовершенствованию.

В 2014 году в числе лучших сотрудников МЧС России по Волгоградской области, входящих в

состав группировки Южного регионального центра МЧС России, он был откомандирован в г.

Сочи для обеспечения пожарной безопасности на объектах XXII Олимпийских зимних игр и

XI Паралимпийских зимних игр 2014 года.

Из таких сотрудников, как Алексей Попов, и состоит костяк МЧС, перед которым стоит

множество задач, непосредственно влияющих на экономическое развитие нашей страны. А

ведь не секрет, что количество пожаров, причиненного материального ущерба от них,

трагических последствий, связанных с гибелью и травматизмом людей, к сожалению,

меньше не становится.

ОНД по Центральному району ОНД 

по г. Волгограду.

УНДиПР ГУ МЧС России по Волгоградской области.
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Трудоустройство

Реальная помощь выпускникам

Перед высшим образовательным учреждением, наряду с обеспечением высокого уровня

профессиональной подготовки студентов, стоит не менее важная задача – их

трудоустройство.

Поэтому одним из приоритетных направлений деятельности Волгоградского

государственного технического университета является трудоустройство его выпускников.

Эта работа осуществляется отделом содействия занятости студентов и трудоустройства

выпускников (ОЗСТВ).

В основные задачи отдела входит:

– повышение конкурентоспособности выпускников ВолгГТУ на рынке труда, развитие

навыков самопрезентации и трудоустройство будущих специалистов согласно полученным

специальностям;

– организация вторичной занятости студентов и их временное трудоустройство во

внеурочное время.

В течение учебного года на каждом факультете отделом планируется проведение

работодателями мастер-классов, организация экскурсий на предприятия города и области,

проведение встреч с бывшими выпускниками университета, добившихся больших успехов в

карьере и многое другое.

Таким образом, ОЗСТВ ВолгГТУ ведет активную деятельность и предлагает помощь

студентам и выпускникам вуза в трудоустройстве.
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Новости филиала

Студент ВПИ на «Интеравто»

Студент Волжского политехнического института (филиала) ВолгГТУ группы

ВТС-231 Артур Флора побывал на международной выставке автомобильной

индустрии «Интеравто» в Москве.

26-29 августа в международном выставочном центре «Крокус ЭКСПО» (г. Москва) состоялась

11-я международная выставка автомобильной индустрии «Интеравто», где всем посетителям

продемонстрировали последние новинки ведущих компаний. Выставку посетил студент

Волжского политехнического института (филиала) ВолгГТУ Артур Флора (гр. ВТС-231).

Участие в данной выставке приняли более 500 компаний из 46 регионов России и 19 стран

мира. Инновационные достижения и новинки были представлены практически во всех

областях отрасли: автокомпоненты, запчасти, автохимия, лакокрасочная продукция,

расходные материалы для ремонта, автоэлектроника, системы безопасности, гаражное

сервисное оборудование, шины, диски, автоаксессуары и многое другое.

Пресс-центр ВПИ.
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Внимание, конкурс!

В мире русской литературы

Кафедра русского языка ВолгГТУ (основные факультеты) приглашает всех иностранных

студентов, магистрантов, аспирантов, стажеров нашего университета (в том числе из

Казахстана, Туркменистана, Узбекистана, Азербайджана, Украины, Латвии, Литвы,

Таджикистана, Киргизии, Армении, Молдавии, Грузии) принять участие в отборочном туре

Пятого онлайн-фестиваля дружбы «В мире русской литературы». Он организуется

управлением профессиональной ориентации и работы с талантливой молодежью МГУ им.

М.В. Ломоносова вместе с кафедрой русского языка для иностранных учащихся

естественных факультетов и факультетом вычислительной математики и кибернетики. 

С эссе и видеороликами участников предыдущих конкурсов можно познакомиться на сайте

фестиваля и на YouTube. Студенты нашего вуза становились лауреатами всех четырех

предыдущих фестивалей.

Эссе-сочинения принимаются до 2 ноября на кафедре русского языка (общ. №1, ауд. 427) в

электронном виде с распечаткой. Отдельно указать факультет, группу, номер телефона и

электронный адрес.

Названия работ можно варьировать, оставаясь в рамках следующих тем:

1. Книга, которая помогла мне лучше понять Россию.

2. Любимые персонажи русских книг.

3. Русская литература на сцене и на экране.

4. «Поэзия есть высший род искусства»: русская лирика.

5. «И помнит мир спасенный…»: тема Великой Отечественной войны в русской литературе.

6. «Добрым молодцам урок»: литературная сказка.

7. «Мы унесли Россию в своем сердце»: литература русского зарубежья.

8. Бессмертная комедия: к 220-летию со дня рождения А.С. Грибоедова.
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9. «В человеке все должно быть прекрасно»: к 150-летию со дня рождения А.П. Чехова.

10. «Последний поэт деревни»: к 120-летию со дня рождения С.А. Есенина.

Объем работы – от одной до трех страниц формата А4 с межстрочным интервалом 1,5. При

отборе работ учитывается оригинальность подхода к теме, умение отойти от стандартного

изложения хрестоматийных (википедийных) сведений. Приветствуется индивидуальное

начало, эмоциональность изложения.

От каждого участника фестиваля принимается только одна творческая работа. Ранее

опубликованные работы не могут быть приняты в качестве фестивального сочинения.

С вопросами можно обращаться в ауд. 427 или написать на адрес cars@vstu.ru.
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Профсоюзная жизнь 

За первую декаду сентября произошло много всего интересного у профсоюзного

актива ВолгГТУ.

Так, 7 сентября в студенческом профкоме первокурсникам факультета технологии пищевых

производств оформили и торжественно вручили профсоюзные билеты! Старшие товарищи

поздравили ребят с этим важным событием и пожелали отличной учебы, яркой и интересной

студенческой жизни, наполненной незабываемыми моментами.

А профсоюзное бюро факультета автоматизированных систем, транспорта и вооружений

организовало конкурс для креативных студентов на новую эмблему профбюро. Работы

принимаются до 1 октября как в бумажном, так и в электронном виде. Одно из обязательных

условий – на рисунке должна присутствовать эмблема профкома студентов ВолгГТУ.

Победитель гарантировано получит приз.

Кроме того, на нескольких факультетах уже прошли собрания профсоюзных бюро. Конечно

же, особое значение они имели для первокурсников.

Новоиспеченные студенты смогли узнать о целях, задачах и направлениях работы

профсоюзной организации вуза, а также задать интересующие их вопросы.
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Молодежная школа

В ноябре этого года на базе факультета электроники и вычислительной техники

Волгоградского государственного технического университета пройдет молодежная школа

«Атомосфера: встраиваемые системы и робототехника – 2015». Участники могут

зарегистрироваться до 30 сентября.

Школа организована при поддержке компании Intel, Нижегородского фонда содействия

образованию и исследованиям (НФСОИ), Санкт-Петербургского государственного

университета (СПбГУ), Нижегородского государственного технического университета им.

Р.Е. Алексеева (НГТУ) и компании Singularis Lab.

Ее цель – практическое знакомство студенческой молодежи и молодых специалистов с

передовыми компьютерными и смежными технологиями: интенсивное изучение и

практическое освоение современных аспектов программирования и использования

встроенных систем, а также систем искусственного интеллекта, компьютерного зрения и

робототехнических систем в различных областях.

К участию в школе приглашаются студенты, магистранты и аспиранты российских вузов,

специализирующиеся в области компьютерных технологий и технологического

предпринимательства.

Всем, желающим принять участие в школе, необходимо зарегистрироваться на официальном

сайте школы http://roboschool.org/ и загрузить заполненную анкету.
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Программа праздника

С днем рождения, Волгоград!

12 и 13 сентября Волгоград отметит свое 426-летие!

В этом году праздник нашего города как всегда будет полон ярких событий. В

областном центре пройдет множество красочных и зрелищных мероприятий,

посвященных дню рождения Царицына-Сталинграда-Волгограда.

Торжества состоятся во всех районах города. Самая большая программа по традиции

ожидает волгоградцев в центре города-героя.

Основные торжества в рамках празднования Дня города пройдут в этом году в субботу, 12

сентября.

В 9:00 на площади Павших борцов откроется выставка аварийно-спасательной и пожарной

техники. Планируется, что в этом году свои экспонаты здесь представят региональное

отделение ДОСААФ России и 20-я отдельная Гвардейская мотострелковая бригада. В это же

время на улице Советской начнет свою работу традиционная сельскохозяйственная ярмарка.

Здесь волгоградцы смогут не только приобрести продукцию около 100 местных

товаропроизводителей, но и увидеть выступления творческих коллективов на двух

площадках: Аллее национальных культур и «Волгоградконцерта».

Торжественное открытие ярмарки – в 10:00.

С 10:00 до 20:00 у фонтана «Искусство» на верхней террасе Центральной набережной будет

проходить Детский фестиваль искусств «Город счастья, город мечты». В программе

мероприятия – работа интерактивных площадок, концертно-игровая программа, концерт

детских творческих коллективов.

В 13:00 от Аллеи Героев до нижней террасы набережной пройдет Парад студенчества. В

этом году мероприятие, ранее проводившееся только в Москве, приобрело статус

общероссийского и впервые проводится одновременно в нескольких городах страны.

В 19:00 на нижней террасе Центральной набережной начнется грандиозный гала-концерт «С

днем рождения, Волгоград»!» с участием звезд российской эстрады: группы «Все Включено»

и «Лицей». Завершится празднование грандиозным фейерверком в 22:00.

13 сентября, в воскресенье, с 10:00 всех волгоградских девчонок и мальчишек приглашают

на большой детский праздник, который состоится на площади Павших борцов. В программе –

городской конкурс рисунков на асфальте «Города – побратимы», выставка достижений

муниципальных учреждений дополнительного образования, соревнования по

судомодельному спорту среди младших школьников и фестиваль летних профильных смен.

В 10:15 вокруг Храма Святого Иоанна Предтечи пройдет крестный ход. В 11:00 у памятника

Петру и Февронии состоится торжественное поздравление казаков Волгоградского казачьего

округа и праздничный концерт. В это же время на нижней террасе набережной стартует
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легкоатлетический пробег «Волгоградская миля».

В 14:00 от улицы Краснознаменской до фонтана «Искусство» на верхней террасе

Центральной набережной пройдет праздничная кавалькада с участием артистов цирка,

представителей молодежных субкультур и т.д.

Завершится празднование Дня города на верхней террасе Центральной набережной

концертом с участием творческих коллективов Волгограда, который начнется в 17:00. Свои

номера представят номинанты конкурса «Царицынская муза», волгоградские барды и

артисты «Волгоградконцерта».
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